

José Zagal y Ricardo Baeza reciben los premios nacionales de Ciencia

El Mineduc destacó la trayectoria de ambos y su aporte en las áreas del saber.

El químico José Zagal Moya y el ingeniero civil eléctrico Ricardo Baeza Yates se hicieron acreedores ayer del Premio Nacional de Ciencias Naturales y de Ciencias Aplicadas 2024, respectivamente.

Los Premios Nacionales, que son otorgados por el Estado a través del Ministerio de Educación, son el máximo reconocimiento a la obra de chilenos por su exce-

lencia, creatividad y aporte trascendente a la cultura nacional y al desarrollo del saber y de las artes.

Nacido en Talca, Zagal es químico de la Universidad de Chile, doctor en química de la Universidad Case Western Reserve Cleveland, Estados Unidos, y actualmente se desempeña, entre otras funciones, como académico de la Facultad de Química y Biología de la Universidad

de Santiago.

Con cincuenta años de carrera, el especialista a estudiado temas como la electrocatálisis, los electrodos modificados con macrociclos de metales de transición, la electroquímica de moléculas biológicas, la catálisis de reducción de oxígeno, los polímeros conductores y los sensores electroquímicos.

Baeza Yates, en tanto, es ingeniero civil eléctrico de la

Universidad de Chile y doctor en ciencia de la computación por la Universidad de Waterloo, Canadá.

El experto, destacado a nivel internacional por su aporte en las disciplinas de la ciencia de datos y la inteligencia artificial (IA), es director de investigación en el instituto de IA Experiencial y miembro asociado del Network Science Institute de la Northeastern University.



Baeza es ingeniero civil.



Zagal es doctor en química.